

ÁNIMOS DURANTE DEBATE

Al Debate de Ideas y Propuestas asistieron representantes de los sectores empresarial, educativo, agrícola, ganadero y pesquero para escuchar las propuestas

-COALICIÓN POR SINALOA AL FRENTE Jesús Rafael López Acosta

Candidato a presidente municipal



PROPUESTAS

1. Invertir en infraestructura educativa, otorgar becas a niños que no la tienen, crear bibliotecas.
2. Impulsar la educación, cultura y deporte para el combate de la violencia, drogadicción y alcoholismo.
3. Impulsar el deporte, rescatar los valores, los edificios educativos.
4. Impulsar un organismo de justicia especializado en violencia de género para Guasave.
5. Promover que haya un albergue para atender a mujeres víctimas de violencia.
6. Impulsar la inversión pública y privada en el municipio.
7. Rehabilitación del drenaje sanitario.
8. Transparentar el ejercicio público, las licitaciones de obras y el gasto.
9. Mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos que habitan en el medio rural.

que otros se vieron involucrados en un fraude que llegó a temas nacionales donde a la gente le cobraban por una vivienda, esto en un “gobierno desafortunado que acaba de pasar Guasave”.

A este comentario le replicó el candidato Rafael López Acosta diciéndole que ese gobierno que pasó y que dijo que dejó hundido al Ayuntamiento “resulta que hoy la está apoyando”, mostrando en ese momento una fotografía del exalcalde Armando Leyson. “¿No sería una incongruencia ahí cuando le critica y le pide el apoyo?”, le reclamó.

→ Zafarrancho

El momento más álgido fue cuando se les concedieron 12 minutos por parte de la moderadora, Victoria Sánchez, para que pudieran debatir entre ellos, arrebatañdose la palabra mientras hablaban sobre los temas de violencia de género y déficit de agentes de la Policía y de Tránsito Municipal.

El bloque fue abierto por Jesús Rafael López Acosta, quien inició diciendo que la violencia de género no es solo contra la mujer, sino cualquier persona, y que también hay ataques a la comunidad lésbico, gay, bisexual y transgénero, mientras que en el municipio no hay ninguna dependencia que pueda atender estos problemas. Y cuando hablaba del déficit de elementos policiales fue interrumpido por el candidato del PAIS, Martín Gerardo Lugo, quien le pidió ser original con las propuestas, pues esa es una iniciativa de él.

La mesa de discusión tomó mayor relevancia cuando las candidatas Diana Armenta Armenta y Aurelia Leal López se hicieron señalamientos cuando Leal López inició diciendo

-PARTIDO INDEPENDIENTE DE SINALOA Martín Gerardo Lugo

Candidato a presidente municipal



PROPUESTAS

1. Gestionar una unidad de terapia intensiva para la ciudad.
2. Implementar programas permanentes para prevención de drogadicción y alcoholismo.
3. Crear un banco de medicamentos para dotar a los dispensarios médicos.
4. Promoción de programas permanentes para activación física de los niños, adolescentes y adultos.
5. Activar el Consejo Municipal de Participación Social en la Educación para generar planes que involucren a la comunidad educativa del municipio.
6. Establecer un canal de comunicación entre el Consejo Municipal y los consejos escolares estatales de participación social.
7. Fomentar la participación del sector privado para el mejoramiento y sostenimiento de los servicios de educación y difusión de cultura.
8. Crear una plataforma denominada Guasave Digital para proveer a las escuelas de repetidoras con las que se tenga acceso a internet.
9. Combatir la corrupción e impunidad desde el gobierno municipal para buscar cuentas sanas.

que no hay policías porque son los peor pagados. Al recalcar que del programa Fortaseg el municipio obtiene muchos millones y solo los destinan a hacer “tallercitos y cosas pequeñas”.

Luego, el candidato del PAIS y la del PRI, PVE y Panal empezaron a hablar, imponiéndose Armenta Armenta diciendo que el problema es la prevención y que los recursos que le han llegado a Guasave vía Fortaseg no han sido para “cursitos”. “Me extraña”, le reclamó a Aurelia, “porque siempre has sido defensora de la violencia de género y se aplicó un millón 600 mil pesos en el tema de prevención y en violencia de género”.

Mientras que Aurelia le contestaba que el recurso no se aplicaba en los policías, Diana le contestaba, y Aurelia le volvía a replicar.

“Fuiste trabajadora del Instituto y no le pagaste ni a las trabajadoras ni a ti”, mientras que Aurelia le volvía a contestar que ella no fue gobierno y, en cambio, ella sí. Diana le reclamó no haber tenido la valentía ni el carácter para exigirle a quien era presidente y mucho menos tendría capacidad para administrar el Ayuntamiento.

Entre ellas se arrebataban la palabra y por esta situación el candidato Rafael López Acosta solicitaba poner orden a la moderadora, pero también el candidato del PAIS levantaba la voz dando cifras de homicidios. “¿Qué significa esto?, a ver, ahí se andan echando de palabras, las cifras hablan, ya estuvo bueno de estarnos mirando la cara”, gritó.

Los asistentes aplaudieron cada ataque entre los candidatos.

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



El tiempo de los cacicazgos languidece en Sinaloa

Mario López Valdez y su principal operador político, Gerardo Vargas Landeros, Sinaloa debe la extinción de un cacicazgo que a lo largo de décadas esquilmo a la zona del Évora: el de Mario Rivera, el Mayo Beto. Ahora tal vez sea el gobernador Quirino Ordaz Coppel quien acabe con el otro oligarca rural del mismo valle: José Manuel «Chenel» Valenzuela, quien ha sido tres veces alcalde de Angostura por tres diferentes partidos políticos. En principio, Quirino impidió que Chenel buscara la reelección como alcalde, puesto que, como gobernador, prefiere tratar con gente seria. De todos modos, Chenel se coló como candidato del frente PAN-PAS-PRD-MC a diputado local por el noveno distrito. Se dice, se rumora, se comenta que puede perder, pues sus chistes cada día le parecen más salados al electorado evorense.

En cambio, quien ya prácticamente tiene la presidencia municipal de Angostura en sus manos es Aglaee Montoya, candidata de la coalición PRI-PVEM-Panal. Se la ha ganado a pulso, y, si algo ha demostrado a lo largo de su trayectoria la joven exdiputada, es responsabilidad y honestidad. No son cualidades que mucha gente encuentre en su principal contrincante, que es nada más y nada menos que Alejandro Rivera Camacho, el hijo del Mayo Beto, quien pretende reinstaurar su poderío, ahora a través del PAN, el PAS y sus aliados. La candidatura del Mayito Beto, como llaman al júnior, en realidad no tiene ni la mínima posibilidad frente a Aglaee. Si en esta elección los votantes le dan la espalda a Rivera y a Valenzuela, créanos que el valle agrícola del Évora (Salvador Alvarado, Mocerito, Angostura y parte de Badiraguato) resurgirá como nunca, sin cacicazgos, que solo perjudican a esta zona de Sinaloa y retrasan su desarrollo democrático.

EFEECTO BOOMERANG. Dicen los que saben que el tiempo coloca a cada quien en el sitio exacto que le corresponde. De ser así, las campañas de desprestigio en contra del exgobernador Mario López Valdez y miembros de su equipo habrán de quedar en el olvido, más pronto que tarde. Al menos un servidor cree en el poder de la Justicia (así, con mayúscula) que logra resarcir los daños, de un modo o de otro.

Hoy, por ejemplo, queda claro que Malova ha trabajado más en favor del PRI y sus candidatos que aquellos que lo acusaron de traición a su partido.

No es desleal un hombre que renuncia a su militancia cuando el instituto político al que pertenece le niega una oportunidad y decide buscarla por otra vía después (solo después) de separarse públicamente del que fuera su partido.

Alta traición, en cambio, es decir «la política por delante, y por abajo ¡bolas!», ser coordinador estatal de campaña de un candidato presidencial y trabajar, en los hechos, para el signo político contrario.

Como dicen los tuiteros: tú sabes quién eres.

EL DE LA TRISTE FIGURA. «Colosal cierre de AMLO en Culiacán», tituló la alianza Morena-PT-PES el boletín sobre el acto de Andrés Manuel López Obrador ayer en Culiacán. En realidad, estuvo lejos de ser un buen acto siquiera, mucho menos «colosal». Le faltó corazón, entrega, alegría, todo eso que sí tuvo la visita de José Antonio Meade el domingo a Los Mochis y Guasave. Quienes asistimos, lo sabemos. Los que no, que comparen videos, fotos, discursos. A AMLO se le ve cansado, sin fuerza, es repetitivo en sus frases mil veces escuchadas. «X2», como escriben los *millennials*.

RECORDATORIO. Al final, el más grave riesgo para México es que una elección nos divida como sociedad. La prudencia dicta respetar la opinión ajena y, sobre todo, aquello que una vez dijo el Premio Nobel de Literatura José Saramago y que el lunes recordó en Twitter una amiga entrañable de quien esto escribe, la editora, académica y expresidenta del Conaculta, Consuelo Sáizar:

«He aprendido a no intentar convencer a nadie. El trabajo de convencer es una falta de respeto, es un intento de colonización del otro».